
 

 

Zu TOP UA MOB VI.2.1, Antrag des BA 16  
„Busspur im Unterführungsbereich Rosenheimer Straße: 
Gefahren eliminieren, Busse beschleunigen, 
Verkehrsfluss optimieren“ 

 
Antrag 
 
1. Der BA 5 begrüßt den Vorschlag des BA 16, die Rechts/Geradeaus-Spur in der Rosenheimer 

Straße stadteinwärts in eine reine Rechtsabbiegerspur in die Friedenstraße umzuwandeln, 
schlägt aber dringend vor, die Grünphase vom Fuß- und insbesondere Radverkehr 
(geradeaus) zu trennen. 
 

2. Der BA 5 begrüßt den Vorschlag, dem Fußverkehr unter der EÜ ausreichend Platz zu 
verschaffen, lehnt aber eine Bus-Rad-Spur unter der EÜ als alleiniges Radwegangebot ab, 
da es von schwächeren Verkehrsteilnehmer*innen nicht angenommen werden würde.  
 

3. Der BA 5 schlägt stattdessen vor, den Radverkehr ab Friedenstraße auf der rechten Spur 
als Radstreifen zu führen, optimalerweise bis zum Ende der EÜ durch Trennelemente 
geschützt.  An dieser Stelle wird der Radverkehr, der rechts abbiegen möchte, wieder auf 
den ursprünglichen Radweg Richtung Ostbahnhof zurückgeführt. Es steht hier nun mehr 
Platz zur Verfügung, der genutzt werden kann, sobald auch eine bauliche Umgestaltung 
ansteht. 
 

4. Für den Geradeaus-Radverkehr Richtung Innenstadt kann die Radspur ohne 
Verschwenkung weiter geradeaus über die Orleansstraße geführt werden – mit dem 
Vorteil, dass hier a) keine Reduktion der MIV-Spuren mehr stattfinden würde, b) der 
Gehweg an dieser Stelle um eine Fahrspur verbreitert werden könnte (Gehwegnase), 
wodurch c) die Grünzeit für den Fußverkehr verkürzt werden könnte, d) im weiteren 
Verlauf des entfallenden Fahrspurstummels Platz für Baumersatzpflanzungen und 
Parkplätze/Lieferzonen entstehen würde. 
 

5. Der hier skizzierte Vorschlag funktioniert nur, wenn die Bus-MIV-Spur zu keinen Stauungen 
des ÖV führt. Dies muss, wie schon bisher, durch eine entsprechende Signalisierung 
sichergestellt werden, welche den Bussen Vorrang gibt.  
 

6. Zu prüfen wäre außerdem, ob der Vorschlag des BA 16, stadtauswärts eine 
Linksabbiegerspur in die Friedenstraße einzurichten, dem ÖV insgesamt Vorteile 
verschafft.  
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